

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

DOI: 10.24412/2618-9453-2021-2-145-156

Е.С. Булова, В.М. Мазырин

КРУГЛЫЙ СТОЛ В ИДВ ОБ ИТОГАХ 13-ГО СЪЕЗДА КПВ: ОСТРАЯ ДИСКУССИЯ НА ПРИВЫЧНУЮ ТЕМУ

Аннотация. В статье дан обзор круглого стола на тему «Компартия Вьетнама в национальном строительстве и итоги 13-го съезда КПВ», проведенного Центром изучения Вьетнама и АСЕАН ИДВ РАН. Российские и зарубежные ученые обсудили широкий круг проблем внутренней и внешней политики СРВ, её социально-экономического развития, истории КПВ, информационной, образовательной и культурной политики партии.

Ключевые слова: СРВ, XIII съезд КПВ, политическая система, идеологические проблемы, экономическое развитие Вьетнама, образовательная и культурная политика партии

Для цитирования: Булова Е.С., Мазырин В.М.. Круглый стол в ИДВ об итогах 13-го съезда КПВ: острая дискуссия на привычную тему // Вьетнамские исследования. Сер. 2. 2021. № 2. С. 145–156.

19–20 мая 2021 г. Центр изучения Вьетнама и АСЕАН (ЦИВАС) собрал за своим круглым столом на тему «Компартия Вьетнама в национальном строительстве и итоги 13-го съезда КПВ» широкий круг российских, вьетнамских и западных специалистов, продолжив ежегодную серию тематических встреч (рис. 1). В этот раз мероприятие было посвящено недавнему партийному съезду – важнейшему событию политической жизни СРВ, определившему основные направления политики КПВ на период до 2045 г. и отметившему ее достижения и проблемы за прошедшие 10 лет.

При обсуждении **внутренних процессов** в СРВ участники дискуссии дали характеристику положению в самой компартии и в других составляющих политической системы. Было признано, что СРВ выгодно выделяется на фоне своих соседей по региону с точки зрения обеспечения внутривластной стабильности и преемственности политической власти. Разделив это мнение, эксперт Центра АСЕАН МГИМО В.В. Сумский отметил, что способности КПВ дирижировать ходом общественного развития не беспредельны, более того, в ее политическом курсе нарастают противоречия. Автор подчеркнул, что в настоящее время Вьетнам оказался перед лицом «сложной головоломки», решая задачу перехода из фазы революционного радикализма в фазу эволюционного развития, причем делая это в ситуации «торжества мировой контрреволюции и антикоммунизма».



Рис. 1. Зам. директора ИДВ С.В. Уянаев и руководитель ЦИВАС В.М. Мазырин на открытии Круглого стола. *Фото автора*

По оценке участников круглого стола, 13 съезд прошел отнюдь не в духе эйфории от достигнутых успехов и побед. В центре внимания съезда были идеологические проблемы. Формирование рыночной экономики и повышение открытости страны внешнему миру привели к усложнению социальной структуры, диверсификации интересов населения и массового сознания, к возникновению новых противоречий и конфликтов в обществе, социальному расслоению, что не согласуется с идеями социальной справедливости, которые отождествляются с социализмом. Внс ЦИВАС Г.М. Локшин подчеркнул, что всё это, как ещё раз напомнил 13-й съезд КПВ, требует от политического руководства умелого использования различных общественных институтов, постоянного обновления идеологического арсенала, чтобы не утратить своей легитимности и укрепить социальный фундамент власти.

Основные особенности современной политической системы Вьетнама показал профессор СПбГУ, директор Института Хо Ши Мина В.Н. Колотов (рис. 2). Характерные для неё одновременно гибкость, верность традициям и ставка на модернизацию позволяют сохранять стабильность и внедрять инновации в управление партией и страной в новых геополитических условиях. Оценивая курс КПВ на социализм, он напомнил соответствующие пояснения, недавно данные генсеком ЦК Нгуен Фу Чонгом, назвав их большим вкладом в развитие идеологии Хо Ши Мина.

В ходе дискуссии было отмечено отсутствие кардинальных изменений в системе власти, прогресса на этом этапе в омоложении руководящего звена партии и государства, что противоречит сложившейся ранее практике. Среди главных угроз докладчики называли потерю доверия к партии, идеологическое и моральное перерождение ее членов, коррупцию. Это настоятельно требует от КПВ очищения партийных рядов от скомпрометированных лиц, сохранения управляемости экономическими и общественными процессами, поддержания высоких темпов роста экономики. Проф. В.Н. Колотов обозначил тенденцию повышения представительства силовых служб в исполнительной власти Вьетнама, признав ее не случайной, призванной избежать таких явлений, как расточительство и коррупция.



Рис. 2. Директор Института Хо Ши Мина В.Н. Колотов выступает с докладом в онлайн-формате.
Фото автора

Объясняя положение КПВ в обществе, доцент Академии Хо Ши Мина До Суан Туат выделил необходимость строгого надзора за государственным аппаратом, контроля над властью, которую народ делегировал партийным работникам и госаппарату. Это требуется и для предотвращения деградации власти. Профессор Политической академии минобороны СРВ Нгуен Ван Тай показал тесную взаимосвязь между строительством и обороной отечества, правильное сочетание которых создает предпосылки для успешного движения к цели, поставленной КПВ.

Участники резюмировали, что КПВ предстоит продолжать поиск такой модели политической системы, которая обеспечила бы строго дозированное осуществление процессов демократизации, не допуская при этом опасного обострения социальных, общественных и иных противоречий.

В целом единодушно эксперты оценили приоритеты и задачи **внешней политики** КПВ. И.о. директора Центра АСЕАН МГИМО Е.В. Колдунова констатировала, что Вьетнаму удастся эффективно взаимодействовать с другими странами АСЕАН и выстраивать диалог с самым широким кругом международных партнеров. Страна не пошла по пути изоляционизма, как сделали некоторые ее соседи по региону, а выбрала путь активной интеграции в международные процессы. Интеграция происходит во многих областях и на различных уровнях – как двустороннем, субрегиональном, региональном, так и межрегиональном с участием большинства стран мира. Директор Центра изучения России и стран СНГ Института европейских исследований ВАОН Ву Тхюи Чанг еще больше выделила роль международной интеграции, увидев в ней стимул решения задач социально-экономического развития, укрепления национальной безопасности, поддержания мирной обстановки, повышения авторитета СРВ на международной арене.

Доцент Дипакадемии МИД РФ Цветов П.Ю. подтвердил укрепление позиций СРВ на международной арене, сохранение политики диверсификации и многовекторности, отметив, что на съезде в эту политику не было внесено каких-либо изменений. По мнению исследователя Университета Тохоку (Япония) Н. Чапмэна, многовекторная внешняя политика Вьетнама хорошо подготовила страну к тому, чтобы выдержать все штормы международной обстановки, и повысила престиж Вьетнама на международном уровне. Вместе с тем было признано, что Вьетнам все еще не достиг нужных темпов международной интеграции, в

недостаточной степени прогнозирует ее вызовы и противоречия, недостаточно эффективно реализует свои интересы на важных направлениях международного сотрудничества.

Аналізу подверглись также задачи и модели **социально-экономического развития**, одобренные 13-м съездом КПВ. По оценке руководителя ЦИВАС профессора Мазырина В.М. эти задачи частично завышены, экономически не обоснованы. Например, страна вряд ли способна подняться в мировую группу с высокими доходами к 2045 г., более того, скорее всего окажется в «ловушке среднего уровня доходов». Докладчик отметил сложность поддержания темпов роста экономики и преодоления дисбалансов на макроуровне ввиду исчерпания резервов доминирующей сегодня экстенсивной модели развития, задержки перехода к инновационному этапу, который растянут на 25 лет.

Как амбициозные были охарактеризованы цели и в аграрной сфере: Вьетнам планирует войти в группу 15 самых развитых аграрных стран и 10 крупнейших перерабатывающих сельхозпродукцию центров мира. По мнению нс ЦИВАС Е.С. Буровой, в силу отсутствия комплексности в решении задач этой отрасли эффективность продовольственной политики остается довольно низкой. Основными сдерживающими факторами развития названы неэффективная поддержка со стороны государства, нерыночная политика землепользования и чрезмерное дробление сельскохозяйственных угодий, недостаток инвестиций, отставание в деле реструктуризации производства. Аспирантка ИСАА А.Р. Долинина гармонично дополнила выводы о пробелах в этой политике КПВ тезисом о трансформации пищевых стереотипов вьетнамского общества, новых тенденциях потребления пищевых продуктов во Вьетнаме.

На данной сессии Круглого стола разгорелся спор о том, какой по сути является рыночная экономика СРВ. Российские эксперты поддержали вывод о том, что она преимущественно уже стала капиталистической, вьетнамские же коллеги уклонились от дискуссии. Отдельные эксперты, однако, полагают, что, несмотря на перевод экономики на рыночную основу, она все же сохранила социалистическую ориентацию. Вместе с тем политика КПВ в отношении частного сектора в период 1986–2020 гг. признана эффективной. Профессор Института востоковедения (Франция) Ж-Ф. Эглинже видит в частном бизнесе мотор развития всей экономики СРВ. Углубление интеграции Вьетнама в мировую, т.е. капиталистическую, экономику проиллюстрировал нс ИЭ РАН Нгуен Куок Хунг. Он сделал это на примере соглашений о свободной торговле, серия которых подписана в последние годы с ведущими партнерами.

Директор ИДИ ФНИСЦ РАН С.В. Рязанцев дополнил социально-экономическую картину демографическим контекстом и прогнозом. Он указал на сокращение в СРВ рождаемости, старение населения, рост региональных различий и перенаселенность городов, вытекающую отсюда необходимость перехода от стимулирования трудовой эмиграции к модели привлечения во Вьетнам зарубежных высококвалифицированных специалистов.

Отдельная сессия была посвящена **информационно-образовательной политике** КПВ и вопросам **воспитания молодежи**, без которых эффективное управление обществом невозможно. В этой связи участники обратили особое внимание на широкое освещение вьетнамской печатью подготовки и обсуждения проектов решений 13 съезда КПВ. Нс ЦИВАС Никулина Е.В. отметила повышенный интерес к съезду и позитивную тональность западных СМИ, обозначила основные темы вьетнамской, западной и российской печати, связанные с проведением и итогами съезда.

Особенности работы авангарда КПВ – Союза коммунистической молодежи – были раскрыты на примере комсомольской организации города Кантхо. Магистрант Университета Люмьер (Лион, Франция) Т.Ю. Тепляшина представила почерпнутые из собственной практики примеры его социальной активности, умелой адаптации к местным нуждам и историческим реалиям, построения отношений с другими молодежными структурами. Профессор РУДН М.А. Шпаковская дала обобщенный анализ молодежной политики КПВ.

За круглым столом не были упущены из вида и **исторические аспекты** деятельности КПВ. В частности, была подчеркнута ее роль в Августовской революции и развитии завоеваний народной власти. Студент Тюменского госуниверситета Нгуен Чан Тан Хиеп показал ряд ценных уроков, которые можно извлечь из истории вьетнамской дипломатии в трудный период 1945–1946 гг. (рис.3).



Рис. 3. Студент Тюменского госуниверситета Нгуен Чан Тан Хиеп выступает на Круглом столе. *Фото автора*

Новый пласт истории КПВ поднял профессор Курского университета И.Н. Селиванов, выявив непоследовательное, но ориентированное на КПСС отношение вьетнамского руководства к югославской модели социализма, что имеет актуальное звучание с учетом опыта построения КПВ «социализма с вьетнамской спецификой». Еще одну малоизвестную страницу в жизни КПВ раскрыл внс ЦИВАС Е.В. Кобелев, отметивший сложности и противоречия во взаимоотношениях КПВ с КПК и КПСС в начале 1960-х гг. С точки зрения источниковедения мероприятие также оказалось плодотворным. Доцент ИСАА МГУ Новакова О.В. ввела в научный оборот неизвестный, но, как она считает, один из основополагающих документов в деле строительства ДРВ – «Тезисы по культуре» 1943 г.

Эта тема получила развитие в дискуссии о культурной политике КПВ. Профессор ДВФУ А.Я. Соколовский сделал вывод о высокой эффективности языковой политики КПВ в условиях полиэтнической страны, подчеркнув, что тем самым партия сумела избежать конфликтов на национальной почве. О взвешенности этого курса говорит и отсутствие в СРВ попыток создать новую «историческую общность – вьетнамский народ». Снс ИВ РАН А.А. Соколов сформулировал общую концепцию построения революционной культуры во Вьетнаме, сделав новый для российского вьетнамоведения вывод, что впервые ее выдвинул видный партийный теоретик Чьонг Тинь. Остроту в обсуждение этих проблем внес нс ЦИВАС В.П.Ларин, который, рассматривая культурный пласт как духовную основу

вьетнамского общества, выразил беспокойство за сохранение национальных традиций и культурного гено типа страны перед лицом мощного воздействия западного общества и его культурных эрзацев. Вместе с тем попытка автора показать как позитивную альтернативу этому деструктивному влиянию распространение православия во Вьетнаме не нашла поддержки ввиду недостатка подтверждений данной гипотезы.

Модератор и организатор Круглого стола В.М. Мазырин, подводя итоги, отметил, что мероприятия ЦИВАС становятся более массовыми по составу участников (в этот раз на нем выступили с интересными сообщениями ученые западных стран), повышают свой аналитический и прогностический характер. Это дает богатую информацию и рекомендации для практических организаций РФ и СРВ, содействует повышению доверия и сотрудничества между двумя странами и, конечно, способствует развитию отечественной науки.

Авторы:

Бурова Елена Сергеевна, н.с., Центр изучения Вьетнама и АСЕАН ИДВ РАН. ORCID: 0000-0003-1047-2573. E-mail: epylcina@yandex.ru

Мазырин Владимир Моисеевич, д.э.н., г.н.с., руководитель Центра изучения Вьетнама и АСЕАН ИДВ РАН, профессор ИСАА МГУ. ORCID: 0000-0001-6988-0139. E-mail: mazyrin_v@mail.ru

Продвижение статьи:

Дата поступления: 29.05.2021

Принята к печати: 15.06.2021

E.S. Burova, V.M. Mazyrin

THE IFES ROUND TABLE ON THE OUTCOMES OF THE 13TH CPV CONGRESS: A LIVELY DISCUSSION ON A FAMILIAR THEME

Abstract. The article provides an overview of the Round table on the topic “The Vietnamese Communist Party in National Construction and the results of the 13th CPV congress” held by the Center for Vietnam and ASEAN Studies IFES RAS. Russian and foreign scientists discussed a wide range of problems of domestic and foreign policy of the Socialist Republic of Vietnam, its socio-economic development, the history of the CPV, informational, educational and cultural policy of the Party.

Keywords: SRV, XIII Congress of the CPV, political system, ideological issues, economic development of Vietnam, educational and cultural policy of the Party

For citation: Burova E.S., Mazyrin V.M. The IFES Round table on the outcomes of the 13th CPV Congress: a lively discussion on a familiar theme. *Russian Journal of Vietnamese Studies*, Series 2, 2: 145–156.

On May 19-20, 2021, the Center for Vietnam and ASEAN Studies (CVAS) gathered a wide range of Russian, Vietnamese and Western specialists at its Round table on the topic “The Vietnamese Communist Party in National Construction and the results of the 13th CPV congress” continuing the annual series of thematic meetings (Fig. 1). This time the event was dedicated to the recent party congress – the most important event in the political life of the Socialist Republic of Vietnam, which determined the main directions of the CPV's policy for the period until 2045 and noted its achievements and problems over the past 10 years.



Fig. 1. Deputy Director of the IFES S.V. Uyanaev and Head of CVAS V.M. Mazyrin speaks at the opening of the round table. *Photo by the author*

When discussing the SRV internal processes, the speakers described the situation in the Communist Party itself and in other parts of the political system. It was recognized that the SRV stood out favorably from its regional neighbors in terms of domestic political stability and the continuity of political power. While sharing this view, the Expert of the ASEAN Center MGIMO Victor V. Sumsy noted that the ability of the CPV to orchestrate the course of social development was not unlimited, moreover, there was growing controversy in its policy direction. The author stressed that Viet Nam is now facing a «complex puzzle», solving the problem of transition from the phase of revolutionary radicalism to the phase of evolutionary development, and doing so in the situation of «triumph of world counter-revolution and anti-communism».

According to the participants of the Round table, the 13th Congress did not take place in a spirit of euphoria of the achievements. The conference focused on ideological issues. The emergence of a market economy and the greater country openness to the outside world have led to an increase in the complexity of the social structure, the diversification of the interests of the population and of mass consciousness, the emergence of new contradictions and conflicts in society and social stratification, which is inconsistent with the ideas of social justice associated with socialism. Lead Researcher of the CVAS Grigory M. Lokshin emphasized that all of this, as the 13th CPV Congress once again recalled, requires the political leadership to skillfully use various public institutions, to constantly update the ideological arsenal in order not to lose its legitimacy and strengthen the social foundation of power.

The main features of the modern political system of Vietnam were shown by the professor of St. Petersburg State University, Director of the Ho Chi Minh Institute Vladimir N. Kolotov. Its flexibility, tradition and modernization make it possible to maintain stability and innovate in the management of the party and the country in the new geopolitical environment. In assessing the CPV's policy of socialism, he recalled the relevant explanations recently given by the Secretary General of the Central Committee Nguyen Phu Chong, calling them a great contribution to the development of Ho Chi Minh's ideology.



Fig. 2. Director of the Ho Chi Minh Institute V.N. Kolotov makes an online presentation. *Photo by the author*

During the discussion, it was noted that there were no cardinal changes in the system of power, no progress at this stage in the rejuvenation of the leadership of the party and the state, which contradicts the previously established practice. Among the main threats, the speakers referred to the loss of confidence in the party, the ideological and moral degeneration of its members, and corruption.

This makes it imperative for the CPV to purge the party ranks of compromised individuals, to maintain the governability of economic and social processes, and to maintain the high growth rate of the economy. Prof. Vladimir N. Kolotov outlined the trend of increasing the representation of the security forces in the Vietnam executive branch recognizing it as not accidental intended to avoid such phenomena as waste and corruption.

Explaining the position of the CPV in society, Associate Professor of the Ho Chi Minh Academy Do Xuan Tuat highlighted the need for strict supervision of the state apparatus, control over the power that the people delegated to party workers and the state apparatus. This is also required to prevent the degradation of power. Professor of the Political Academy of the Vietnam Ministry of Defense Nguyen Van Tai showed a close relationship between construction and defense of the fatherland, the right combination of which creates prerequisites for successful progress towards the goal set by the Communist Party.

The participants summed up the CPV need to seek such a model of the political system that would ensure a strictly dosed implementation of democratization processes, while preventing a dangerous aggravation of social and other contradictions.

The experts were generally unanimous in their assessment of the priorities and objectives of the CPV foreign policy. Acting Director of the ASEAN Center MGIMO Ekaterina V. Koldunova stated that Vietnam manages to effectively interact with other ASEAN countries and build a dialogue with the widest range of international partners. The country has not opted for isolationism, as some of its neighbors in the region have done, but it has chosen the path of active integration into international processes. Integration takes place in many areas and at various levels – both bilateral, subregional, regional and interregional with the participation of most countries of the world. The Director of the Center for the Study of Russia and the CIS at the Institute for European Studies VASS Vu Thuy Trang further emphasized the role of international integration, seeing it as an incentive to solve the problems of social and economic development, strengthen national security and maintain a peaceful environment, as well as to enhance the authority of the Socialist Republic of Vietnam in the international arena.

Associate Professor of the Diplomatic Academy of the Russian MFA Petr Yu. Tsvetov confirmed the strengthening of the SRV's position in the international arena, maintaining the policy of diversification and multilateralism, noting that no changes were made to this policy at the congress. According to Nicholas Chapman, a researcher at Tohoku University (Japan), Vietnam's multidirectional foreign policy has well prepared the country to withstand all the storms of the global situation and has enhanced Viet Nam's prestige at the international level. At the same time, it was recognized that Viet Nam has not reached yet the required rates of international integration, does not sufficiently foresee its challenges and contradictions, and does not effectively pursue its interests in important areas of international cooperation.

The objectives and models of social and economic development approved by the 13th CPV Congress were also analyzed. According to the Head of CVAS, professor Vladimir M. Mazyrin these tasks are partially exaggerated and economically not justified. For example, a country is unlikely to be able to climb into the world's high-income group by 2045, moreover, it rather get into the middle-income trap. The speaker noted the difficulty of maintaining economic growth rates and overcoming imbalances at the macro level due to the exhaustion of the reserves of the currently dominant extensive development model and the delay in the transition to the innovative stage, which will stretch for 25 years.

Agrarian objectives were also described as ambitious: Viet Nam plans to join the group of 15 most developed agrarian countries in agriculture and the 10 largest processing agricultural products centers in the world. According to the Researcher of CVAS Elena S. Burova the effectiveness of the agri-food policy remains rather low due to the lack of complexity in meeting the challenges in this sector. Ineffective government support, non-market land use policy and excessive fragmentation of agricultural land, a lack of investment, and a lag in production restructuring were named as major constraints to development. Postgraduate student of IAAS A.R. Dolinina harmoniously complemented the conclusions on gaps in the agri-food policy of the CPV with a thesis on the transformation of food stereotypes of Vietnamese society and new trends in food consumption in Viet Nam.

At this session of the Round table, the debate on what the SRV market economy is in fact broke out. Russian experts supported the conclusion that it had already become predominantly capitalist, while Vietnamese colleagues had evaded the discussion. Some experts, however, believe that, despite the moving to the market-oriented economy, it still retained a socialist orientation. At the same time, the CPV policy for the private sector in the period 1986-2020 is recognized as effective. Professor of the INALCO (Paris, France) Jean-Philippe Eglinger considers private sector as the engine for the development of the entire economy of the CPV. The deepening of Viet Nam's integration into the world economy, i.e. capitalist economy, was illustrated by the Nguyen Quoc Hung on the example of free trade agreements, a series of which was signed in recent years with leading partners.

The director of IDR FCTAS RAS Sergey V. Ryazantsev added a demographic context and projection to the socio-economic picture. He pointed out the decline in the birth rate in SRV, the aging of the population, the increase in regional disparities and urban overpopulation, which had led to a shift from stimulating labor emigration to attracting highly skilled foreign workers to Viet Nam.

A separate session was devoted to the information and educational policy of the CPV and the issues of youth development, without which there can be no effective management of society. In this regard, participants highlighted the wide publicity given by the Vietnamese press to the preparation and discussion of the draft decisions of the 13th CPV Congress. The Researcher of CVAS Elena V. Nikulina noted the increased interest in the congress and the positive tone of the Western media, outlined the main themes of the Vietnamese, Western and Russian press related to the holding and outcomes of the Congress.

The peculiarities of the work of the CPV avant-garde – the Union of Communist Youth - were revealed on the example of the Komsomol organization of the Can Tho city. Master's student of the University of Lumière (Lyon, France) Tatiana Teplishina presented examples from her own practice of Komsomol social activity, skillful adaptation to local needs and historical realities, and building relationships with other youth structures. Professor of the RUDN University Marina A. Shpakovskaya gave a generalized analysis of the CPV youth policy.

The Round table did not overlook the historical aspects of the CPV's activities. In particular, its role in the August Revolution and the development of the conquests of the people's power was emphasized. Nguyen Tran Tan Hiep, a student at Tyumen State University, showed a number of valuable lessons to be learned from the history of Vietnamese diplomacy during the difficult period 1945-1946 (Fig. 3). A new layer of CPV history was raised by Professor of Kursk University Igor N. Selivanov identifying the inconsistent, but CPSU-oriented attitude of the Vietnamese leadership to the Yugoslav model of socialism, which has a relevant sound in the light of the experience of building

the CPV "socialism with Vietnamese specificity". Another little-known page in the life of the CPV was opened by Lead Researcher of CVAS Evgeny V. Kobelev, who noted the difficulties and contradictions in the relationship of the CPV with the CPC and the CPSU in the early 1960s.



Fig. 3. Student of the Tyumen State University Nguyen Chan Tan Hiep speaks at the Round table. *Photo by the author*

From the point of view of source studies, the event also turned out to be fruitful. Associate Professor of the IAAS MSU Oksana V. Novakova introduced into scientific circulation an unknown, but, as she believes, one of the fundamental documents in the construction of the DRV - "Theses on Culture" 1943.

This topic was further developed in the discussion on the CPV cultural policy. Professor of the FEFU Alexander Ya. Sokolovsky concluded that the language policy of the CPV was highly effective in a multi-ethnic country, stressing that the party thereby managed to avoid conflicts on ethnic grounds. The lack of attempts in the SRV to create a new "historical community - the Vietnamese people" also testifies to the prudence of this course. Senior Researcher of the IO RAS, Anatoliy A. Sokolov, formulated the general concept of building a revolutionary culture in Vietnam, making a new conclusion for Vietnamese studies in Russia, that it was put forward for the first time by prominent party theorist Truong Tinh. The acuteness of the discussion of these problems was brought by the Researcher of CVAS Vadim P. Larin, who, considering the cultural layer as the spiritual basis of Vietnamese society, expressed concern over the preservation of the national traditions and cultural genotype of the country in the face of the powerful influence of Western society and its cultural ersatz. At the same time, the author's attempt to show the spread of Orthodoxy in Vietnam as a positive alternative to this destructive influence did not find support due to the lack of confirmation of this hypothesis.

Moderator and organizer of the Round table Vladimir M. Mazyrin, summing up the results, noted that the events of CVAS are becoming more massive in number of participants (this time scientists of Western countries have joined Round table with interesting reports) as well as they increase their analytical and predictive character.

Authors:

Burova Elena S., Researcher, Centre for Vietnam and ASEAN Studies, Institute of Far Eastern Studies of the Russian Academy of Sciences. ORCID: 0000-0003-1047-2573. E-mail: epylcina@yandex.ru

Mazyrin Vladimir M., D.Sc. (Economics), Chair in Centre for Vietnam and ASEAN Studies, Institute of Far Eastern Studies of the Russian Academy of Sciences, Professor of the Institute of Asian and African Studies, Lomonosov Moscow State University. ORCID: 0000-0001-6988-0139. E-mail: mazyrin_v@mail.ru

Received: May 29, 2021

Accepted: June 15, 2021